

Sarreguemines

L'Agglo soutient l'université et pérennise le master en logistique

Lors de la dernière réunion, Jean-Claude Cunat, vice-président en charge de l'enseignement supérieur, a fait le point sur les aides allouées par l'Agglo aux structures universitaires de Sarreguemines. Les élus ont validé leur soutien, pérennisant ainsi sur le territoire le master en logistique pour 2024/2029.

La communauté d'agglomération Sarreguemines Confluence compte des antennes universitaires dans la cité de la Faïence : institut universitaire en technologie, logistique et transports, gestion administrative et commerciale des organisations, négociation et relation client, commerce international, droit, soins infirmiers.

Lors de la dernière réunion, Jean-Claude Cunat, vice-président en charge de l'enseignement supérieur, qui succède à Dominique Gey, a soumis au vote la convention financière dans le cadre du projet formation/recherche en logistique i-LOG. « La communauté d'agglomération Sarreguemines Confluences soutient l'enseignement supérieur et la formation à Sarreguemines à travers la mise à disposition d'équipements et de personnels, des investissements ainsi que des aides financières accordées à l'Université de Lorraine, en particulier pour assurer le développement et le fonctionnement de différentes filières de formation. C'est le cas de la formation/recherche en logistique hospitalière, soutenue par notre collectivité depuis 2013. »

En 2013 et 2018, « l'Agglo a accordé à l'IUT de Moselle-Est et au laboratoire de génie informatique, de production et de maintenance de l'Université de Lorraine, une subvention de 459 500 € :

183 000 € pour la période 2013-2017 (phase 1), 276 500 € pour la période 2018-2022 (phase 2). En neuf ans, cette filière a contribué à la formation de 140 cadres au travers du master 2 parcours logistique hospitalière et a abouti à la soutenance de quatre thèses. »

Une prolongation jusqu'en 2024

En avril, les élus ont validé un avenant à la convention initiale, « prorogeant le soutien de la collectivité à ce cursus en logistique hospitalière jusqu'en 2024. Il est désormais proposé d'élargir l'apport de cette formation par la recherche à d'autres secteurs de la logistique, afin de faire bénéficier d'autres acteurs socio-économiques du territoire des retombées de ce projet en termes de formation de ses futurs cadres », ajoute Jean-Claude Cunat.

La phase 3 du projet i-LOG s'articule autour de « l'axe de la formation (un semestre d'enseignement et un stage



Sarreguemines compte une antenne de l'Université de Lorraine. Photo Aude Fayolle-Schwartz

en entreprise de cinq mois) et l'axe de la recherche (trois thèses de doctorat sur l'Agglo traitant de l'optimisation des approvisionnements, de la gestion des stocks et la gestion des livraisons par l'utilisation des big datas et de l'intelligence artificielle). Cette évolution du cursus de formation permettra de pérenniser sur le territoire le master en logistique pour

2024/2029. Le coût total du projet est évalué à 553 000 €. »

Le vice-président propose que la Casc « participe à hauteur de 279 000 € (soit environ 50 %), ce qui représente une moyenne annuelle de 55 800 €, alors qu'elle a été de 51 055 € pour la période 2013/2022 ». Les élus valident.

● Aude Fayolle-Schwartz

Soins infirmiers : se perfectionner en allemand

La directive européenne 2011/24/UE relative à l'application des droits des patients en matière de soins transfrontaliers prévoit des règles visant à faciliter l'accès à des soins de santé transfrontaliers de qualité et encourage la coopération en matière de soins de santé. « Il apparaît nécessaire d'accompagner le développement des flux de patients des deux côtés de la frontière. Les patients pris en charge doivent pouvoir communiquer dans leur langue, afin que leur sécurité soit garantie », indique Jean-

Claude Cunat.

« Situé sur le territoire de l'Eurodistrict SaarMoselle, l'institut de formation en soins infirmiers (Ifsi) de Sarreguemines inscrit ses projets en adéquation avec les besoins du bassin de santé et d'emploi, avec un ancrage fort dans les orientations culturelles et stratégiques du territoire. L'Ifsi a ainsi instauré une coopération avec l'hôpital SHG-Klinken Völklingen en Sarre dans le cadre de la formation. » L'Ifsi souhaite poursuivre son projet de renforcement

de compétences professionnelles en allemand. « Cette perspective représente une priorité dans nos actions de formation d'un point de vue de la pratique professionnelle, mais aussi d'un point de vue théorique, insiste le vice-président. Cette unité d'enseignement facultative de 44 heures touchera 12 à 15 étudiants par promotion sur la base du volontariat avec des prérequis en allemand. » L'Ifsi sollicite le soutien de l'Agglo à hauteur de 2 000 €, comme pour l'année 2022/2023. Voté.

Woustviller